

El Católico

PERIÓDICO MONÁRQUEO DE VALENCIA.

FUERA { Tres meses, 28 rs.
{ Seis id., 51.

Redaccion, Travesía del Miguelete, número 1, entresuelo.
Administracion, calle de Cavalliles, número 3.
Las suscripciones de fuera pueden bu-
carse en sellos de correo ó libranzas de
fácil cobro.

VALENCIA. { Un mes, 8 rs.
{ Tres meses, 22.

Anuncios á 25 céntimos línea. Inam de
literales 12 rs. los suscritores, y 16 los
lo sean; todos irán orlados.
Remitidos y comunicados á precios cor-
vencionales.

La Lámpara Catalana.

5 Carda, 5.
Variedad en Lámparas. Petróleo de primera á
lucido.
Ventas al por mayor y menor.

TINTORERIA FRANCESA

(Véase la seccion de anuncios.)

GUANO COPROS.



CALIDAD GARANTIZADA.

Contiene, según análisis hechos por los señores
D. José Monserat, catedrático de Química de
Pedro Fuster id. Agricultura
Francisco Castell, Ex-profesor de indus-
tria rural.
Anonico, de 8,95 á 9 por 100.
Fosfatos de 22 á 25 "
Sulfato de po- 7 á 8 "
fosa, sosa y mag-
nesia.

Precios: Por partidas de 30.000 kilógs. arriba 132
reales los 100 kilos.
Por partidas menos de 30.000 kilógs. 137 reales
los 100 kilos.

Al contado y tomado en la balsa.
Los pedidos se dirigirán á los únicos introduc-
tores en España, Sres. Carreres y Carreras, calle
de D. Juan de Villarrasa, núm. 17.
Depósito central para la venta, en el camino
del Grao, almacén denominado parador del Puerto.

La emigracion.

La crisis económica y alimenticia por que
está atravesando nuestro desventurado pais pro-
duce tristísimos efectos en algunas comarcas, no
siendo el menor de ellos la constante emigracion
de multitud de jornaleros y de familias enteras
á paises extraños, en busca de trabajo y de pan
que en nuestro pais no encuentran.

El mal vá tomando proporciones alarmantes, y
no comprendemos cómo el gobierno lo contempla
impasible sin tomar una medida que muestre su
interés por la prosperidad de la nacion cuyos des-
tinos rige.

Diariamente publica la prensa desconsoladoras
noticias sobre este asunto, que nuestros go-
bernantes debian tomar en consideracion.

Hoy leemos en «El eco de Navarra», que la
emigracion de naturales de aquel pais á América
aumenta considerablemente. Dias pasados sa-
lieron de Pamplona con dicho destino muchas
personas de uno y otro sexo, á las cuales debieron
reunirse otras familias en la estacion de Al-
sasua, sin contar las que directamente marchan
á Bayona con el mismo rumbo.

En el alto Aragón, según el Diario de Huesca,
la emigracion aumenta de dia en dia, y fami-
lias enteras abandonan el techo que las vianna-
cer, huyendo del hambre.

Lo propio sucede en Alicante, Murcia, Ori-
huela, Almería y otros muchos puntos, donde las
cosechas se han perdido por completo, las obras
públicas están paralizadas, las súplicas de con-
donacion de contribuciones han sido contestadas
con apremios y embargos, y el hambre se cierne
hasta sobre las familias que no há mucho con-
taban con un mediano bienestar.

Semejante situacion es demasiado grave para
que pueda pasar desapercibida, y reclama medi-
das eficaces para combatirla, ó para atenuar al
menos los desastrosos resultados que está produ-
ciendo. Por esta misma causa hemos levantado
antes de ahora nuestra voz llamando la atencion
de los altos poderes, á fin de que se haga un de-
tallado estudio sobre el particular y se adopten
con toda urgencia las medidas que la gravedad
del caso está haciendo reclamar.

Pero no solo á la iniciativa de las autoridades
se debe dejar el trabajo de la desaparicion de las
engañosas ilusiones forjadas en la mente de
nuestros jóvenes campesinos. Hay muchas perso-
nas que con su influjo é ilustracion pueden ejer-
cer ascendiente en el ánimo inconsciente de los
que, arrastrados por ilusiones químéricas, sufren

el mas tremendo de los desengaños, cuando ale-
jados de su patria, encuentran la miseria y la
muerte donde buscaban bienestar y posicion
social.

Leemos en nuestro estimado colega «El
Diario Católico» de Zaragoza:

«Por primera vez en esta ciudad Mariana, se
ha presentado el caso de ver, entre los enfer-
mos del Hospital civil, dos mujeres protestan-
tes. Parece que habiendo dispuesto el médico
en el dia de ayer que fuese administrado el
Santo Sacramento de la Comunión á dichas en-
fermas, manifestaron éstas que no podian reci-
birlo por estar afiliadas á la secta protestante.

Esta declaracion causó profunda alarma en el
beneficó establecimiento, y al poco tiempo pre-
sentóse allí el Pastor de quien dependia una de
las enfermas, y á la cual sacó del Hospital, lle-
vándola en un carruaje á su domicilio. La otra,
que quedó en el establecimiento, fué separada
de la sala general por indicacion, según tene-
mos entendido, de un digno diputado de la pro-
vincia, á fin de que recobrase la tranquilidad
qué parece habia perdido, al conocer el mal
efecto que sus declaraciones habian producido
entre los demás enfermos. Sus recelos, no obs-
tante, debian ser infundados, porque al pre-
sente continúa en el Hospital asistida con igual
solicitud y cariño que los otros enfermos, pues
nadie como los católicos sabe cumplir con los
deberes de la cridad cristiana.»

REVISTA EXTRANJERA.

Aun no han entrado los ingleses en Cabul, ni
lo harán tan pronto, á juzgar por el rumbo que
toman las cosas. Las tribus se muestran bien
dispuestas para con el ejército, pero enemigas
irreconciliables del emir, que según se va acre-
ditando, no tuvo complicidad alguna en el ase-

La columna del general Roberts, que avanza
pensamiento sobre la capital del Afghaistan,
ha sido atacada el dia 2 por algunas tribus in-
dependientes, que rechazadas despues de un
choque sangriento, dejaron 30 muertos sobre el
campo. Los ingleses han tenido dos, y seis he-
ridos. Decíase en Simla el dia 3, que dicha co-
luna se hallaba incomunicada en Chutargard,
por las mismas tribus, repuestas ya de su
derrota.

El emir ha aconsejado en vista de ello al
general Roberts que retarde su marcha sobre
Cabul, temeroso de que los afghanes saquen
la ciudadela, pero el general ha desoido el
Consejo.

Nada bueno resultará sin duda. Entretanto,
John Bull se consuela de los unos y los otros
fracasos, considerando que tiene preso en un
castillo del Cabo á aquel Cettiwayo que le costó
tanta sangre, y lo que es peor, tanto dinero.

Se ha cantado el «Te-Deum» en todas las ca-
tedrales del Reino-Unido en accion de gracias
por tan gloriosa victoria.

Y en verdad que hay motivo para ello. Un
año apenas necesitó la Gran-Bretaña para so-
meter doscientos mil zafres que tienen el mal
gusto de batirse desnudos.

Un telegrama dirigido al «Standard», dice
que Cettiwayo es un hombre robusto, bien for-
mado, de muy agradable físico y digno y ma-
jestuoso en su aspecto. Su rostro, que no care-
ce de hermosura, tiene una expresion mas bien
jovial que sombría, y un color ligeramente
bronceado. Acompañante tres mujeres y una
niña, hija suya.

Los ingleses le tratan con todo género de
consideracion; pero él está triste, adviniendo
sin duda que será conducido á Londres, y ex-
puesto allí como una muestra de triunfo.

No mucho mejor lo pasó Rusia en su cam-
paña del Asia central. La victoria de que habla-
mos ayer ha sido como las victorias de Pirro,
23 oficiales y 412 soldados costó al general
Lamarkine, que á duras penas pudo mantenerse
en el campo de batalla.

El «Golos» invita al gobierno ruso á expli-
car los verdaderos motivos de esta guerra. Po-
sitivamente no tuvo otro origen que el deseo de
secundar por medio de una diversion armada,
los trabajos de la comision científica enviada
al Asia para conducir de nuevo el rio Oxus á
su antiguo lecho.

Esta comision acaba de salir de Boukhara, y
como quiera que han sido los tekkes los que
para regar sus oasis modificaron el curso del
rio, creando con su rebelion un peligro para
Rusia al S. del mar de Aral, se ha tratado ante
todo de someter aquellas tribus turbulentas.

Pero la batalla del 9 de setiembre llevará
si duda á Rusia mas lejos de lo que pensaba,
á menos que renuncie á sus grandes proyectos
sobre el centro de Asia.

En cambio, y váyase lo uno por lo otro, se
ha producido una gran excision en el partido
nihilista.

Una gran parte de él ha renegado de sus ter-
ribles procedimientos, anunciando que con-
tinuará la lucha, pero con el objeto de propor-

cionar á Rusia el bienestar y las libertades ne-
cesarias con un gobierno republicano, un mi-
nisterio responsable y un Cuerpo legislativo.
Este acuerdo ha producido terrible indigna-
cion en el partido nihilista que, según creen
los rusos, rechaza toda idea de orden y de go-
bierno.
Ello dirá.

Aunque las relaciones y alianzas entre Ale-
mania y Austria sean tan ódiales como en la
apariencia son, no por eso deja de haber dife-
rencias graves entre los dos imperios. Hasta
ahora todos los trabajos hechos para llegar á
una convencion comercial han fracasado.
El mismo Bismarck ha hecho en persona in-
útiles esfuerzos. La prensa alemana dijo que en
el caso de realizarse el tratado de Francofort,
para Francia seria todos los beneficios, cosa
que de ningún modo podria consentir los ale-
manes.

En vista de esto, se intentó formar entre
Alemania, Austria-Hungary y otras provincias,
limitrofes de los Balcanes una union aduan-
era; pero contra el projecto protestan vivamen-
te los industriales austriacos y húngaros. De
donde se deduce que una cosa es la politica y
el negocio es otra cosa.

Ha habido en Italia un motin ó un coato de
motin. El movimiento que preparaba en Cata-
naro, y que las autoridades sofocaron á
tiempo, aprehendiendo 300 ó 400 individuos, era
del mismo género que el organizado tres años
há en Benavente por Calisto; sin embargo, en
Catanaro tuvo un carácter puramente local.
De los documentos que cayeron en poder de la
policia, dedúcese que son internacionalistas los
culpables. Las proclamas y manifestos hablan
de la República universal y predicán la fra-
ternidad de los pueblos.

Garibaldi ha escrito una carta digna de men-
cion á M. Croce, antiguo oficial del ejército de
los Vosgos, y actual director de la «Voce de
Italia».

Copiamos el párrafo mas importante de ella:
«Bismarck, digno continuador de la obra de
Armutio, es el enemigo declarado de la raza
latina. Hoy tiene puestos los ojos en la infeliz
Rumania, cuya desmembracion ha decretado
en provecho del Austria, que se lanza por la
fatal pendiente del mal gobierno.»

Irán y Francia son las que, no reconociendo
la independencia de nuestros hermanos del
Danubio, se prestan incoherente, pero irrevoc-
ablemente, á estas manobras liberticidas.

Alemania, engrandecida por el Norte, Aus-
tria, redondeada y hasta ovesa, merced á las
provincias pre-co-slavas del Egeo y á las ru-
manas del Danubio, significan y representan
un peligro y una amenaza constantes para
Francia, para Italia y para todos los paises la-
tinos.»

Bien puede ser que no ande del todo desca-
minado el solitario de Caprera.

CRÓNICA DE LA EXPOSICION UNIVERSAL DE NUEVA YORK.

Discurso del Sr. N. Appleton en la junta de
Comercio de los Estados Unidos; su impor-
tancia con relacion al canal interoceánico,
al comercio exterior y á la proyectada Expo-
sicion.—Aspiraciones del Comité presidido
por el juez Hilton.—Puntos capitales del
discurso pronunciado por el Sr. Stebbins en
el meeting que celebró el Comité de la Ex-
posicion universal el dia 8 de setiembre
último; su espíritu conciliatorio y patriótico.
Projecto de engrandecimiento de la ciudad.
—Trabajos ejecutados por los Sres. Talcott y
Olmstead para la designacion de sitio para
las construcciones; condiciones de los que se
estiman como preferentes.—Opinion del
«New York Herald» sobre el edificio general
para la Exposicion, época de su construc-
cion, formacion de catálogos y otros deta-
lles.

El dia 19 de setiembre de este año, la junta
de Comercio de los Estados Unidos celebró su
reunion ordinaria en Nueva York, bajo la pre-
sidencia del Sr. Nathau Appleton, uno de los
hombres de mayor capacidad financiera y co-
mercial de aquella nacion. El discurso de
apertura del meeting, que con tal motivo pro-
nunció el indicado presidente, está siendo aun,
por su importancia y alcance, objeto de largos
y acalorados comentarios. Con la sobriedad
propia del carácter norteamericano, el señor
N. Appleton, expuso en breves palabras el
aspecto presente de las cuestiones que mas
afectan al desarrollo y riqueza de su patria,
fijando claramente el estado en que se encuen-
tra, bajo el punto de vista del interés que
tienen para los Estados Unidos. Dejando á un
lado todo lo concerniente á propiedad literaria,
de cuyo asunto se ocupó tambien el Sr. Nathau
Appleton, los puntos que ocuparon un lugar
preferente en su peroracion, fueron los relati-
vos al canal interoceánico al comercio exterior
y á la proyectada Exposicion universal de
Nueva-York.

En cuanto al canal, el Sr. N. Appleton, que
ha estudiado la cuestion en Paris, donde ha te-

nido y tiene aun la representacion oficial de la
Junta que le comisionó al efecto, dijo que no
puede dudarse que ha llegado el momento de
que esta grande obra se emprenda, encontrán-
dose hoy en un caso análogo al en que se en-
contró en 1854 la empresa del canal de Suez,
cuando el Sr. Lesseps obtuvo el firman del sul-
tan, autorizándole para la obra. El primer pro-
blema que con este motivo vá á plantearse, es el
de la aceptacion ó repudiation de la famosa
doctrina de Monroe. En el congreso celebrado
en Paris á propósito del projecto en cuestion,
los representantes de varias repúblicas del
centro de América manifestaron que no querian
admitir la intervencion de los Estados Unidos,
ni de ninguna nacion de Europa. Por otra parte,
no cabe duda alguna que la obra puede y debe
llevarse á cabo por una compania interna-
cional, domiciliada donde se crea mas conveni-
ente, y á la cual esté sometida la direccion
de la empresa, si bien exenta de toda protec-
cion, ayuda y garantia por parte de las nacio-
nes interesadas, cualesquiera que éstas sean.
De otro modo, la construccion del canal exigi-
ria la «ocupacion armada» del territorio, y esto
provocaria, como es consiguiente, una «oposi-
cion armada» tambien de las demás naciones.
Estos son los puntos capitales de las dificul-
tades que presenta la empresa, si bien crea el
Sr. N. Appleton que serán resueltas satisfacto-
riamente, porque, añade, «el comercio del
mundo desea el canal, y ha llegado el tiempo
de comenzar la obra.»

Pasado de esta cuestion á la del comercio
con las naciones extranjeras, el orador dijo, y
dijo indudablemente muy bien, que dado el
desarrollo de la industria de su pais, y la per-
feccion y baratura de sus productos, era lle-
gado el momento de celebrar tratados de co-
mercio con las naciones extranjeras, á fin de
asegurar y ensanchar los mercados para la
venta de las manufacturas norteamericanas. La
ocasion actual la calificó elegante y gráfica-
mente de «oportunidad de oro» (golden oppor-
tunity) porque, añadió, es tanto lo que ex-
portamos y tan poco lo que importamos, que
está á punto de romperse el necesario nivel de
la reciprocidad del cambio. Importa estudiar
y realizar el tratado de comercio con Francia,
y no debemos perder de vista que las naciones
de Europa, continuaba el orador, están «ate-
morizadas» de los rápidos progresos que ha-
cemos en nuestras manufacturas; de modo, que
si no aprovechamos la ocasion presente, es
muy probable que los indicados paises ex-
traños, cuando en lo sucesivo mas dificul-
tades las que hasta ahora no han presentado.

Esto expuesto, y buscando el natural enlace
que existe entre una y otra cuestion, por las
facilidades que se originan del trato frecuen-
te, el señor N. Appleton aseguró, acerca del
projecto de Exposicion universal en Nueva-
York, que á la Junta de comercio la corres-
ponde figurar en primera linea en esta empre-
sa, y que el espíritu de todos debe ser el de
la armonia, procurando unir los esfuerzos
y aspiraciones de los comités que se han orga-
nizado, á fin de que la obra se realice con el
mayor acierto y esplendor.

A este propósito hizo presente á la reunion
que el escultor Bartholdi le habia manifestado
en Paris que la estatua de la libertad, destina-
da para faro del puerto de Nueva-York, podria
terminar en 1883, época de la Exposi-
cion, y que por lo tanto, era preciso ocuparse
de la construccion del pedestal que la ha de
sostener, comenzando su construccion, si se
quiere que esta colosal y admirable obra (la
estatua tendrá 35 metros de altura y el pedes-
tal 24 metros) pueda ser admirada por los ex-
trañeros que visitan la exposicion.

La respetabilidad y autoridad que tiene el
Sr. N. Appleton, tratándose de cuestiones
como las indicadas, la importancia de la Junta,
de la cual es presidente, y la aceptacion cou-
de sus opiniones y noticias fueron recibidas,
vienen á confirmar mas y mas la creencia de
que la organizacion definitiva y oficial de la
empresa de la Exposicion universal de Nueva-
York, está á punto de ser, y será en muy bre-
vísimo plazo, un hecho consumado. Luchan en
la actualidad todavía las aspiraciones del co-
mité del juez Hilton, que quisiera la exclusiva
direccion y administracion de la compania, por
entrar en sus propósitos el suscribir sus indivi-
duos, sin ayuda extraña de ningún género, el
capital de un millon y medio de duros, que
seria necesario apartar desde luego para cons-
tituir legalmente la sociedad, y las de la Junta
de comercio, refundida hoy en lo tocante á esta
empresa, en el Comité de la Exposicion uni-
versal presidido por el inteligente Sr. Steb-
bins, que ha logrado reunir en su seno represen-
tantes de casi todos los Estados y territorios
de la nacion, y que por lo tanto tiene mayor ca-
rácter de generalidad, y tambien mayores sim-
patías, á la vez que, por esta misma causa, po-
drá contar con el apoyo decidido de todo el
pais, halagando mejor, por lo tanto, las aspi-
raciones nacionales que la empresa en cuestion
debe á todo trance procurar satisfacer.

El espíritu general de concordia, y la solu-
cion de las pequeñas diferencias que existen no
tardaran en presentarse, porque todos autopen-
dan sus opiniones personales el interés comun. Esta
es la idea predominante del discurso que pro-
nunció el Sr. Stebbins en el «meeting» del 8 de
setiembre. «Para esta grande obra, decía el in-
dicado orador, es necesario inspirarse en ideas
de sacrificio y conciliacion, tener mucha fe y
energia, y esperar el decidido apoyo del pais.
De este modo lograremos realizar una Exposi-
cion superior á cuantas se han celebrado hasta
el dia.» Los puntos capitales de la peroracion

de este conocido é ilustrado banquero, pueden
resumirse en pocas palabras. Comenzó haciendo
presente que el floreciente estado de los nego-
cios está demostrado por la aceptacion que ha
tenido en el pais la idea de la Exposicion, con
la cual se estrecharán mas las relaciones inter-
nacionales y se dará una gran prueba del adelan-
to y progresos realizados por la nacion desde
que se rige por instituciones liberales. Conviene
tambien todo hoy en que la Exposicion de Fila-
delfia fue prematura, porque aun no se habia
reputado el pais de los efectos del pánico que
causara su decaimiento gradual, manifestado
tambien en parte por la escasez del numerario.
La época presente, por el contrario, es halagüe-
ña, porque el metálico abunda, la industria y el
comercio abundan con gran actividad, los pro-
ductos nacionales de toda clase surten el muen-
do entero, y la atencion de Europa, sobre todo,
se fija en las consecuencias que este estado de
cosas puede tener para el porvenir.

En otro orden de consideraciones, Mr. Steb-
bins discurre haciendo presente que la impor-
tancia del acto podria aumentarse con la ter-
minacion del gran puente colgante que ha de
unir á la ciudad de Nueva-York con la de
Brooklyn, favoreciendo el desarrollo de en-
trambas hasta constituir, desde la parte rural
de los parques, hasta la playa de Coney Island,
una metropoli de dos millones de almas. Por
iguales medios de rápida y segura comunicacion
podria aumentarse la poblacion mas arriba de
Harlem, hasta cien mil habitantes. No seria
dificil, prosiguiendo diciendo el orador, que satis-
firiendo necesidades propias del caso, se en-
casen las actuales museos de Artes é
Historia natural, dejando así este permanente
recuerdo de tan gran acontecimiento. Las nue-
vas exposiciones exigen nuevos atractivos y yo
no dudo que la ciudad de Nueva-York dirá
una idea de la magnificencia de nuestro puen-
to, poniendo de su parte cuanto sea menester
para que se logren dichos fines. Es necesario
mostrar al mundo de lo que somos capaces hoy,
ya respuestos del todo de las heridas abiertas
por la gran guerra civil que taló nuestros cam-
pos y sacrificó los mejores y mas útiles hijos de
la patria.

Apuntó tambien M. Stebbins otras ideas de
no menos oportunidad; pero basta lo exten-
samente comprendido desde luego que en los discursos
de los dos eminentes patriotas de que ac-
abamos de dar ligera cuenta, descuellan dos
puntos del mayor interés; y son, uno referente
al proyecto de Exposicion que, como sostenido
por la opinion pública, allí casi impotente, no
pueden ser de gran utilidad, y otro relativo á la
rancia y baratura de los productos naturales y
manufacturados que piden en la actualidad mas
amplios y numerosos mercados para su im-
mediata colocacion. ¡Quién sabe el giro que á la
politica internacional Norte-Americana puede
imprimir esta creciente necesidad de la vida
económica del pais! ¡Quién es capaz de prever
la trascendencia de los accidentes y evoluciones
que esta misma causa puede producir á cada
nacion en particular! No ha de ser esta cuestion
la de menos interés de entre las muchas
que podrán estudiarse ó examinarse mas de
cerca y con datos mas faciles de adquirir en la
proyectada Exposicion.

Mientras tanto, los estudios preparatorios
para el certamen se van haciendo con cierta
rapidez, probando esto tambien que la empresa
ha de quedar organizada muy en breve. La co-
mision encargada de buscar sitio ó terreno á
propósito, trabaja con mucha actividad, á vi-
guando el ejemplo que le dá su presidente
Mr. Talcott, cuya inteligencia y celo no necesi-
tan ponderacion. Se han reunido datos y se
han estudiado ya las condiciones de diversos
puntos, siendo lo mas probable que la eleccion
recaiga en los terrenos del lado Oeste de la
ciudad, que es mas pintoresco y aristocrático
que el del Este.

Tiénesse por buen punto el espacio que hay
entre los parques «Morrig River Side» junto al
rio Hudson, á poca distancia del gran parque
central. Este sitio seria indudablemente uno de
los mejores, y á su embellecimiento podria con-
tribuir mucho la compania «West Side Associa-
tion», presidida por Mr. D. H. Olmstead, con
cuyo concurso creemos se puede contar desde
luego. La atencion se ha fijado tambien en la
localidad «The Parada Grounds at Inwood», so-
bre la orilla del Hudson, mas al Norte del sitio
anterior. Estos terrenos, que son mas conoci-
dos con el nombre de calle «Dyckman», con-
frontan á la vez con el rio de Harlem y son azo-
nables por los dos rios fluviales indicados, por
el ferrocarril de la orilla del primero de dichos
rios, por el ferrocarril elevado, por el tranvia
de la octava avenida y por los hermosos paseos
del parque central. La regularidad de este ter-
reno facilitaria mucho los trasportes de los ob-
jetos y permitiria hacerlos llegar hasta los edi-
ficios á donde fuesen destinados sin molestia ni
trabajo alguno.

El «New York Herald», cuya autoridad re-
conoce toda la prensa, ha ido mas allá en esta
cuestion, puesto que partiendo del supuesto de
que la Exposicion se emplazará en las orillas del
rio Hudson, lo cual le parece ventajoso, se ha
ocupado últimamente de la forma, disposicion
y dimensiones del edificio que deba construirse,
el cual quisiera que tuviese por base un rectán-
gulo de 900 metros de largo por 300 de ancho,
cuya distribucion interior afectara la forma
oval por galerias cubiertas y concéntricas, seme-
jante al edificio que se levanta en Paris en el
campo de Marte para la Exposicion de 1867.
Los cuatro espacios que quedarian en los cua-
tro ángulos del edificio, se distribuirian entre
todas las naciones, como lugar de Exposicion
complementaria.

Prematuro es en verdad tratar de esta cuestion; pero segun tenemos entendido, el señor Olmstead, por su parte, no es avaro de un proyecto de edificios, tambien para la Exposicion...

Puede tambien el periódico indicado, que la edificacion comience en la proxima primavera, que el dia señalado para la apertura este todo en su lugar...

Por nuestra parte creemos que bastará esta ligera indicacion del peródico de Mr. Bennett, para que así tenga lugar, que no son los norteamericanos perosos cuando se trata de establecer un orden de utilidad general...

José Jordana y Morera.

GACETILLAS.

Segun costumbre, hoy predicará en la Metropolitana el celoso Prelado de esta diócesis.

Leemos en un periódico: Una carta recibida de Paris asegura que el rey D. Francisco de Asis, efecto de un delicado estado de salud, ha renunciado a asistir al acto del casamiento de su augusto hijo D. Alfonso con la archiduquesa doña Cristina.

El jueves llegó a Marsella el cadáver del esclarecido Sr. Onisop que fué de Urgel, encerrado en tres cajas.

De dicho punto será trasladado a la diócesis que con tanto acierto y sabiduría gobernó por espacio de muchos años.

Inspirado en la Enciclica publicada últimamente por Leon XIII, el Seminario conciliar central ha hecho la reforma en el programa de sus estudios, sustituyendo en teología la Summa de Santo Tomas a la obra del padre Perrone, y en filosofía otro autor distinto al Liberatore. Los profesores acomodan sus explicaciones al sentido de la escolástica.

Llamaba estos dias la atencion de los transeuntes por las calles de Valencia un viejecito con túnica y esclavina de paño pardo y sombrero redondo de anchas alas y del mismo color. Es el hermano Ventura, mozaero de los capuchinos del convento de la Magdalena.

Leemos en Las Provincias: El canónigo de este cabildo Metropolitano señor Palma de Ribera, que ha sido visitador del colegio de Santo Tomas, nos ruega manifestemos, como lo hacemos gustosos, que a consecuencia de la pregunta hecha por el concejal Sr. Pastor en la sesion ultima del Ayuntamiento, ha pedido al Sr. Arzobispo que se forme expediente en justificacion de su conducta en dicha visita, sin perjuicio de proceder a lo que corresponda cuando dicho expediente este terminado.

Se asegura que el mal estado de la ciudad que le impedirá asistir al rég. o enlace.

Los diarios ministeriales no cejan en su empeño de pretender demostrar al país que en el partido en cuyas filas militan no existe ninguna disidencia.

Preceden que existe unidad de miras entre el ministro de la Gobernacion de hoy y el que dejó de serlo por la crisis de marzo, señor Romero Robledo; que en lo que respecta a los asuntos de Ultramar, no existe diferencia de opiniones, y que en todo cuanto se refiere a los procedimientos políticos que informan la gobernacion del Estado, estan de acuerdo los individuos del Gabinete que preside el general, cosa es que toca afirmar y sostener a los periódicos de la conciliacion, pero que afortunadamente no tienen razon de ser, porque los hechos demuestran lo contrario, y los españoles saben a qué atenerse respecto a los frutos que produce y puede producir la dominacion conservadora.

Ayer continuaba siendo objeto de las conversaciones del vecindario la incomprendible fuga del rey Vendrell y su compañero de las cárceles torres de Serranos.

La gravedad del hecho ha escitado, en efecto, la atencion publica, y justifica los comentarios que se hacen y las sospechas que todos tienen; habiendo sido generalmente aplaudida la actividad de las autoridades, el gobierno al dictar las medidas más oportunas para conseguir la captura de los fugados y el castigo de los que resulten culpables de la evasión.

Los colegas de la localidad refieren más ó menos detalladamente lo ocurrido y muestran extrañeza por la sospechosa evasión, lamentándose del triste estado de nuestras cárceles.

A los portadores que ayer dimos sobre la fuga de los reos, añadiremos algunos otros sumamente interesantes y dignos de llamar la atencion, pues son por demás significativos.

Cuando hace cosa de una mes se encontraron en la habitacion que ocupaba Vendrell y el desgraciado Zorrilla algunas herramientas que indicaban el proposito de fugarse que abrigaban los dos reos de muerte, fué el citado Vendrell trasladado al torreón de la Campana, que ofrecia mayores seguridades, y cargado de grilletes; mas a los pocos dias, ignorase por qué causa, se le volvió a conducir a su primitivo encierro, dejándole sin esposas ni grilletes, a pesar de la sentencia de muerte que sobre él pesaba.

Hace pocos dias se le dió por compañero de prision a Bautista Colomina, que se ha escapado con él. Este es natural de Penaguila, procesado, segun noticias, por robo, y condenado a tres años de presidio.

El jueves, a las diez y media de la noche, parece que se practicó la requisita de la cárcel, encontrando a los dos presos sentados en sus camas, comiendo un melon; y anteayer mañana a las ocho, al hacer nueva requisita un preso encargado de ello por el alcaide, descubrió la fuga de los dos procesados, dándose a aquella avanzada hora cuenta a las autoridades.

La prision donde estaban los fugados es un espacioso salon que comprende todo el perime-

tro de la torre, y recibe la luz por una reja que dá al muro interior. Antiguamente hubo otra ventana que recaía sobre el tejado de ala del edificio; pero dicha ventana estaba tapada de ladrillo antiguo por la parte interior y piedra con argamasa. Este ha sido el punto donde se ha practicado el agujero de salida. Los primeros ladrillos que se arrancaron tuvieron que ser rotos hasta hacerlos saltar, y los demas podrian ya sacarse más fácilmente. Tambien debió ofrecer bastante resistencia el resto de la pared, formada con pedruscos, algunos de ellos tan gruesos como la cabeza de un niño.

La pared taladrada mide un metro próximamente y está compuesta, segun hemos dicho, de ladrillo, piedras y cal; las únicas herramientas utilizadas al parecer para practicar el agujero, son un escople de poco mas de un palmo y dos limas, una de la misma dimension y otra más pequeña. Se ha observado que los escambros todos han quedado en la parte interior del calabozo y que el escople no conservaba grandes huellas del considerable trabajo en que debió emplearse.

Dentro del agujero se encontró una sábana tendida, ignorándose su objeto y cuando fue colocada, pues si lo fue antes de pasar por él los fugativos, es extraño que no la arrastrasen al deslizarse pensosamente por aquella angostura. Dentro de la prision habia restos de un melon, cartas y otros papeles esparcidos por el suelo, los platos estendidos, un trozo de rosario pendiente de un clavo, una lamparilla apagada, y algun otro objeto.

Frente al foso a donde se descolgaron desde la muralla, y a unos diez pasos de distancia, está la garita del centinela, desde la cual se domina perfectamente el foso, iluminado por dos mecheros de gas. Otro centinela estaba a veinte pasos, al otro extremo del foso.

Tanto el juzgado del distrito como un delegado del señor gobernador, se presentaron en las cárceles apenas se tuvo conocimiento de la fuga, instruyéndose el oportuno proceso y un expediente gubernativo. Por orden del juzgado practicó tambien el inspector Sr. Tarrá un minucioso registro en todos los departamentos de las cárceles, encontrando varias navajas de corto tamaño, gruesos palos, barajas, un juego de loteria y otros objetos.

El señor ministro de la Gobernacion, a quien se dió cuenta por telegrama de lo ocurrido, tomó al instante eficaces medidas para la captura de los presos, disponiendo tambien fuesen suspendidos de empleo y sueldo todos los empleados de las cárceles de Serranos. El señor gobernador ha nombrado alcaide interino de las mismas a D. José Maria Falcon, inspector de Orden público que ha sido muchos años y persona muy competente, y como llaveros, tambien interinamente, a cuatro vigilantes del referido cuerpo.

El dia 5 cayó sobre la iglesia de Cantavieja un rayo, que produjo en el templo grandes desperfectos, y hubiese podido ocasionar numerosas desgracias, si el hecho hubiese ocurrido media hora antes.

Hé aqui lo que escriben de dicha poblacion: El dia 5 tuvimos que deplorar una desgracia. Una chispa eléctrica penetró al nivel de la tercera fila de tejas más altas de la media naranja de esta iglesia por la parte del S. E. y no hizo gran destrozo en dicho sitio.

El mismo día, y encima de esta ya hizo un destrozo de alguna consideracion, y penetrando por la pared y sin romper nada de las cornisas, fue a parar casi al centro del arco del altar mayor, cortándole como unos tres palmos en todo su espesor, por manera que, segun parecer de los peritos, si no hubiera otro arco sobre este, el cual sostiene la cúpula, es de suponer se hubiera derrumbado el arco destruido, y acaso parte de dicha cúpula.

No se conoce por qué sitio penetró en el interior del altar mayor, donde se comprende hubo explosion, porque se ven tablas que forman parte del mismo, separadas de su sitio, adornos destruidos, ladrillos del piso levantados, y de una preciosa araña de cristal que V. recordará habia en el centro, tan solo ha quedado el vástago y dos brazos.

En la parte posterior del mencionado altar, y por los lados del de San Francisco, se ven tres agujeros de alguna dimension, y el dorado de este (en parte) así como el del Sigrario del mayor, se ven sucios de humo, y que al frotar con los dedos, desaparece la suciedad. Del altar de San José arranca de su sitio un ángel de los colaterales, arrojándolo a alguna distancia, como tambien las dos palomas que habia colgadas en el centro del torvaiz de ambos pulpitos.

En el presbiterio y en la distancia que hay hacia los primeros bancos, habia como unas tres cargas de trozos de ladrillo y yeso diseminado por el suelo; y algunos entre los bancos, llegando fragmentos hasta las puertas del coro.

Esta catástrofe, como ocurrió a las cinco de la tarde, tan solo se encontraban en la iglesia dos mujeres, precisamente junto al arco de la izquierda por donde puede entrarse al presbiterio, cuyas mujeres, aunque cayeron al suelo casi sin sentido, no recibieron lesion alguna, y muy pronto pudieron prestarse auxilio mutuamente y salir de la iglesia por su pie.

Media hora habia que muchos de los vecinos, tanto hombres como mujeres, habian salido del templo cuando sucedió lo que dejo expuesto, y a esto fue debido el no tener que lamentar muchisimas desgracias, puesto que con motivo de celebrarse la fiesta a la Virgen del Rosario, hubo bastante concurrencia, porque, en honor de la verdad, es este un pueblo donde hay bastante fe católica.

Muy pronto, segun se dice, comenzarán los reparos de los desperfectos ocasionados por el rayo, y sobre todo el arco, que es lo que más lo necesita.

Es esperado en nuestra ciudad el ex-presidente del Consejo de ministros, D. Antonio Cánovas del Castillo, el cual permanecerá en Valencia breves dias.

El distinguido maestro D. Felipe Pedrell, que en la actualidad se halla en Tortosa, se dispone a marchar muy en breve hacia la capital de la vecina república. Dicho viaje está relacionado con el arte que con tanta perfeccion cultiva.

Ha sido nombrado por la Santa Sede abreviado de la nunciatura apostólica en estos rei-

nos, D. Pedro Maz, fiscal de la vicaria eclesiástica de Madrid y su partido.

Conviene dar a los comerciantes de nuestro país que el gobierno del Uruguay se propone reducir en 50 por 100 los derechos de importacion y extraccion.

En Alcazon (raucia), parece que en una casa dejaron encerrado de una mesa una botella con cuarenta agujeros para aplicarlas al día siguiente a un niño. Por un descuido, cayó la botella en la cuna de un niño, proxima a la mesa; tres sanguietas, cediéndose en sus ojos, lo han dejado ciego, segun los facultativos.

Anteayer fació repentinamente uno de los mozos del trato del ferro-carril. Era un pobre cojo que cubia al cuidado de los equipajes.

Se están haciendo grandes preparativos para las tiradas que se verifican todos los años en la Calderería de Sueca y «rabasal y balsarrasa» de Culler, las cuales prometen verse en el presente año concurridas de que de costumbre.

Se muchos los puros solicitados por hábiles cazadores, y estan correspondido en número de 24 a la partida balsarrasa y 20 a la de rabasal, segun la dition practicada por la comision que el ayuntamiento del pueblo de Cullera nombró al efecto.

Ha sido citado ante la Alcaldía un matrimonio habitante en la calle de San Gil, por haber promovido la fuerte escandalo, que puso en alarma a todos los vecinos.

Los vecinos de la calle de Viciana celebran hoy fiestas en honor de su Patrono San Francisco de Paula.

Segun el último estado publicado por la Alcaldía, hay actualmente en Valencia doscientas diez habitaciones desahucadas.

De un terrado e una casa de la calle de Euteua han despreciado varias piezas de ropa que se habian puesto a secar.

Ha recibido el rdo de licenciado en Derecho civil y canonico nuestro particular amigo y compañero en la prensa D. José Clemente y Lamuela.

Reciba nuestra felicitacion el nuevo abogado.

Otra fuga de un preso de consideracion tuvo lugar el jueves en Alcaira. Sobre las ocho de la mañana logró escapar de la cárcel de aquella ciudad un criminal muy conocido en toda la comarca, llamado Antonio Perales y Navarro, y conocido por el «Eguerrinos». Declase que para lograr su fuga habia escalado la pared del corral de la cárcel, que tiene unos seis metros de altura. Tan luego como el juzgado tuvo noticia de lo hecho, se personó en la cárcel para proceder a las indagaciones oportunas y tomar las medidas más eficaces a fin de lograr la captura del fugitivo.

La Asociacion de Nuestra Señora del Pilar establecida en la iglesia de los Santos Juanes celebra este año solemnes fiestas a su Patrona. Casi todos los aragoneses establecidos en Valencia forman parte de esta Asociacion, y se esfuerzan en tributar a la Virgen del Pilar solemnes cultos y en dar lucimiento a la fiesta, que empezó ayer y continuará hoy en la siguiente forma:

A las siete y media habrá misa de Comunión lomo y Birrio, cántigo de esta santa iglesia, con acompañamiento de órgano y letrillas.

A las diez y media será la fiesta principal, con misa a gran orquesta, que celebrará el M. I. Sr. Dr. D. Mariano Sarasa, canónigo de esta Santa iglesia, siendo el paugerista el P. Eugenio Morlaes, de la Compañía de Jesús.

En la Salve y Misa se cantarán obras de nuestro paisano el distinguido maestro D. Salvador Guier, a cuyo cargo está la direccion de dichas funciones.

Por la noche estarán iluminadas las fachadas de la Lonja y Santos Juanes, amenizando las veladas la música del regimiento de Otumba, con su banda de cornetas, de ocho y media a diez y media, con las siguientes piezas: 1.ª Sinfonia, «Si yo fuera rey». 2.ª «Rio frio», tanda de vals. 3.ª Polka mazurca. 4.ª Final del segundo acto «La fuerza del destino». 5.ª Melodia y danza. 6.ª Jota aragonesa. 7.ª Paso doble con cornetas.

El número 50 de «La Crónica Médica», de Valencia, correspondiente al día 5 del actual, contiene el siguiente sumario:

Heloclogia uterina, por el doctor Candela. — Del Homeomorismo y Heteromorismo, por don Jaime Trachiner. — Dos palabras sobre el contagio de la lepra, por D. Luis Ruano. — Tratamiento de la sífilis hereditaria en los recién nacidos (traducción), por P. Garin. — Revista de la prensa, por el Dr. Lara. — Formulario de «La Crónica Médica», por el Dr. Izeta. — Sección oficial, etc., etc., etc.

«El Amparal» escriben de Gibraltar lo siguiente: «La Correspondencia», que haciendo «pendiente a la docta «Epoca» asegura que la ejecución del asesinato de Lião es la primera que se ha verificado en Marruecos, por exigencias del gobierno español, y entons con tal motivo una lra a nuestra diplomacia, ha olvidado que en Larache y Tánger, allá por el año 1869, fueron ejecutados los hebreos súbditos marroques por haber dado muerte al recaudador de aduanas del primer punto, de nacionalidad española. Posteriormente fue ejecutado en Tánger un mozo que mató a un pescador español. En la misma ciudad sufrió igual suerte un sberif, asesino de un boticario.

Y estando de consul español en Tetuan el Sr. Reguera, la simple amenaza que a su persona hizo el celebre bandido Atanza fue bastante para que consiguiera su ejecucion en Tánger. Y al ocuparnos del asesinato de Lião, debemos preguntar a nuestros enteraños colegas: ¿El ejecutado ha sido el asesino de Lião, hasta ahora desconocido por los moros, ó un criminal que por otros delitos se hallaba en la cárcel de Tetuan?»

La sociedad del Ateneo Casino-Obrero celebrará esta noche, a la hora de costumbre, la segunda reunion de familia.

Digna de elogio es la actividad que desplega la empresa del teatro Principal, pues cumpliendo las certias que tiene hechas, ha contratado para debutar el día 21 la celebre notabilidad europea Mr. Pongo. En Madrid ha llamado la atencion extraordinariamente. Siga

por este camino el Sr. Cereceda, y cuente con el apoyo del público y prensa de Valencia.

La Asociacion de Católicos celebrará hoy 12, a las tres y media de la tarde, en el salon del Museo provincial, la solemne apertura del presente curso y distribucion de premios del pasado entre los alumnos artesanos de aquellas escuelas.

Extracto del «Boletín oficial» de ay r: Circular del Gobierno civil sobre elecciones.

Acta del acuerdo del ayuntamiento de Miramar, para creacion de arbitrios municipales con que cubrir el presupuesto de 1879-80.

Extravío de dos cédulas personales. Resumen mensual de los nacimientos y defunciones ocurridas en la provincia, en el próximo pasado setiembre.

Circular del ministerio de Fomento sobre enseñanza.

Administracion Económica. Remate de las fincas y nombres de los interesados a cuyo favor se han adjudicado.

Edictos de alcaldías.

Anuncio de la vacante plaza de armero en la subinspeccion de Artillería de este distrito.

Item de la subasta para contratar los articulos que durante un año necesite el Hospital militar.

Ferrocarriles de A. V. y T.—Tarifa especial número 9.

Juzgados.

RIFA

A FAVOR DE LA CASA DE BENEFICENCIA.

Sorteo del 10 de octubre de 1879.

LISTA DE LOS NÚMEROS PREMIADOS.

Suertes de 14.000 rs. al número 13776

Idem de 2.000 al » 17079

Idem de 1.000 al » 23999

Idem de 500 al » 3452

Suertes de 300 rs.

Números 7190 y 8600.

Suertes de 200 rs.

Números 4234, 8236, 8231, 20445.

Suertes de 100 rs.

859, 3185, 5427, 6662, 8010, 11476 23640, 24998, 24994, 26712.

Suertes de 50 rs.

461 4738 8368 11669 16274 19653 23118

495 4747 8390 12260 16385 20003 23155

589 4777 8403 12055 16303 20010 23174

601 4816 8415 12073 16312 20032 23183

662 4826 8417 12057 16325 20068 23237

699 4840 8439 12097 16399 20153 23305

778 4841 8482 12135 16432 20191 23342

787 4892 8488 12156 16447 20237 23350

799 4909 8516 12163 16449 20281 23355

847 4944 8562 12191 16457 20348 23421

849 4985 8574 12248 16478 20368 23455

871 4986 8611 12518 16489 20381 23663

884 4990 8688 12529 16535 20416 23688

898 4997 8747 12584 16585 20453 23752

989 5038 8797 12603 16596 20524 23759

1020 5045 8823 12614 16755 20598 23794

1059 5059 8846 12624 16761 20599 23806

1151 5093 8850 12688 16797 20617 23817

1186 5095 8971 12751 16813 20618 23849

1207 5199 9114 12804 16819 20637 23855

1254 5218 9134 12835 16850 20642 23937

1306 5245 9175 12895 16863 20663 23901

1352 5282 9199 12922 16864 20671 23909

1397 5321 9275 13081 16948 20783 23911

1404 5351 9439 13090 16962 20804 23952

1418 5356 9433 13143 17045 20840 23955

1426 5385 9370 13149 17078 21019 23977

1487 5417 9333 13158 17080 21021 24008

1512 5454 9440 13192 17109 21041 24008

1552 5525 9458 13200 17113 21043 24080

1679 5535 9518 13205 17124 21047 24113

1875 5557 9562 13248 17382 21077 24210

1879 5647 9581 13269 17377 21078 24273

1880 5634 9590 13299 17503 21136 24301

1967 5684 9599 13511 17519 21175 24333

1990 5687 8678 13515 17534 21200 24392

2015 5696 9688 13528 17550 21400 24394

2107 5739 9714 13598 17554 21410 24494

2152 5752 9714 13659 17583 21425 24549

2158 5772 9756 13679 17736 21426 24551

2216 5803 9765 13711 17780 21482 24557

2265 5820 9775 13754 17829 21547 24585

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 5838 9780 13756 17982 21568 24591

2285 58

PUBLICA.

de la semana, 766-1; mínima 18-5; presente semana...

Hay s. celebrara en Sta Esteban el ejercicio mensual de la Asociación Josefa de la Buena Muerte...

Ateneo-Casino Obrero de Valencia.—Secretaría general.—Desde el día de la fecha hasta el 15 del actual, estará abierta en esta Secretaría la matrícula...

Laud esp. Virgen de Buenavista, de 28 t.; patron Manuel Albutosa, de Cullera en lastre y 7 tripulantes.

CORREO DE MADRID

NOTICIAS GENERALES. La Gaceta del 10 contiene las siguientes disposiciones: Ministerio de Gracia y Justicia. —Real decreto de 9 de octubre...

ULTIMA HORA.

Paris 10. El «Figaro» dice que tiene razones para afirmar que la diplomacia europea ha dado al rey de España la seguridad que podía contar con sus servicios...

EL MUY ILUSTRE SEÑOR D. MARIANO FRIGOLA Y MANDIAA ha fallecido. Su hermana política, sobrinos, tía política, primos y demás parientes y albaceas...

ESPECTACULOS. TEATRO DE RUZAFIA. Funcion para hoy domingo 12 octubre de 1879.—A las tres y media. —Un padre de familia. —Una sogra de castañola. —Un francés de Ruzafa.

BOLETIN COMERCIAL. BEN. DAÑO BEN. DAÑO. Alicante... 1/2 Málaga... 1/2 Almería... 3/4 Murcia... 1/2 Barcelona... par Reus... 1/2 Bilbao... Santander... 1/2 Cádiz... 1/4 Sevilla... 1/2 Cartagena... Tarragon... 1/2 Castellón... Vigo... 1/2 Coruña... Zaragoza... 1/2 Madrid... 1/2

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia. Estado atmosférico del día 11 de Octubre. A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido a 760 milim. Termómetro centígrado. Humedad relativa. Dirección del viento. Fuerza del viento. Estado del cielo. 764,8 22,6 62 S. Brisa. Desp.

MOVIMIENTO DEL PUERTO. Buques entrados el día 11 de octubre de 1879. Laud esp. Serafin, de 48 t.; p. Juan Martí, de Tarragona con efectos y 8 tripulantes.

Correspondencia particular. Sr. Director de «El Católico». Madrid 10 de octubre de 1879.

Muy señor mío y amigo: Sigue la prensa liberal comentando extensamente la reunión celebrada en casa del Sr. Martos por los promotores del partido llamado democrático-español.

Bien es verdad que no se puede confiar mucho en esta desunión de los partidos revolucionarios, pues la experiencia nos enseña que en momentos dados saben ellos olvidar sus discrepancias...

Mañana saldrá para Viena el señor duque de Bailen: la archiduquesa Cristina ha debido salir ya de Burdeos. Es seguro que las capitulaciones promoverán seria controversia en el Parlamento...

DESPACHOS TELEGRÁFICOS. Paris 9.—Hoy ha llegado a Perpignan el señor Canovas del Castillo.

Se asegura que el convenio telegráfico con España fijará en 25 céntimos por palabra la tarifa de los telegramas. Se confirma que los chilenos se apoderaron del monitor «Huascar» en la bahía de Mejillones...

Bolsa de hoy. Renta del 3 por 100. 15'42 Exterior. 00'00 Subven. de ferrocarriles. 41'65 Bonos del Tesoro. 93'70 Cambio sobre Londres. 47'50 Id. sobre Paris. 5'00

AVISOS OFICIALES.

Servicio de la plaza para el 12 de octubre 1879. Parada: Los cuerpos de la guarnición. Jefe de día: D. Bernardo León, teniente coronel comandante de Burgos.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Casino Nacional.—Esta sociedad celebrará función dramática extraordinaria el domingo 12 del actual, a las ocho de la noche. Los señores socios que desean adquirir billetes, se servirán pasar por secretaría a recogerlos en los días 10 y 11 del corriente...

Ateneo-Casino Obrero de Valencia.—El domingo 12 del actual, a las ocho y media de la noche, celebrará esta Sociedad la segunda reunión familiar de la temporada.

CHOCOLATES MEDICINALES DE D. PEREGRIN BAYARRI.

Contra las lombrices, histerico, palpitations, purgantes, etc. etc. En vista de la gran aceptación que han merecido nuestros chocolates en todos los puntos que hemos constituido depósitos por los resultados obtenidos, hacemos saber al público que encontrará en los establecimientos siguientes:

- VALENCIA. En la farmacia de D. José Andrés y Fabiá. En la id. de D. Simon Besalduch. En la id. de D. Joaquin Salvador. En la de D. Ignacio Costas. En la de D. Vicente Esplugues. En la de D. Ramon Rives. ALCOY. D. Tomás Giner. ALICIA. Matías Estruch. ALBERIQUE. Miguel Fabra. ALGEMESI. Luis Suñer. ALFAR. Pedro Chiani. BENIFAYO. Ignacio Solves. BURRIANA. D. Domingo Forner. CASTELLON. Manuel Ferrer. CARCAGENTE. José Pallás. CABANAL. Bernardo Morales. CHESTE. Bernardino Rodrigo. DENIA. Mateo Comerma. DENIA. D. Eduardo Millá. Id. Gerardo Liobell. ENGUERA. Mariano Martí. GANDIA. Antonio Buada. JATIVA. Ismael Fabra. MADRID. Francisco Gárrer. OLIVA. D. Antonio Gonzalez. LIRJA. Francisco Llopis. PALMA. Pedro Juan Tons. PATERNA. Justo Caballer. SUECA. Ernesto Laverna. TARRAGONA. Rafael Fontova.

CARAMELOS vegetales de FE, para la curacion rápida, segura y radical de las tos y constipato. Cuatro ó cinco caramelos tomados durante el día, y uno ó dos por la noche, disueltos estos últimos en media taza de agua caliente ó de infusión de flor de malva ó té, curan la tos y los constipados, por crónicos que sean estas dolencias.

NUMANCIA Y ANDALUCIA saldrán el 13 del corriente para Málaga, Cádiz y Sevilla. Consignatarios: Sres. M. Perera é hijos calle Rey D. Jaime, núm. 11. EL ALCIRA saldrá el 13 del corriente para Londres. Consignatario: D. Antonio Devessa, calle del Torno de San Cristóbal núm. 1. EL VARGAS saldrá el 13 del corriente para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla. Consignatarios calle del Mar, número 11, frente á la capilla de San Vicente. EL LAFFTE saldrá el 15 del corriente para Barcelona, San Feliu y Marsella. EL FRANCOLI para el Havre y Liverpool el 15 del corriente. Consignatarios: D. Francisco Sagasta y Coll, plaza de San Jorge, núm. 1.

AGUA DE FE para la curacion de toda clase de dolores, bien sean Reumáticos, osteódeos ó originados por antiguas enfermedades venéreas ó sifiliticas. No más yoduro potásico. Los que hayan usado el yoduro de potasio y empleen ahora nuestra AGUA DE FE, notarán bien pronto la superioridad de la última sobre aquel antiguo medicamento. Los accidentes terciarios de la sífilis, como llagas en la garganta y otras, desaparecen con el uso de esta acreditada agua. El éxito es seguro. Botica de Fé, calle de San Vicente, 177, esquina á la calle de las Almas. ANTONIO POMARES SASTRE. Que habita en la calle de Ensendra, núm. 16, casa baja, pone en conocimiento de sus parroquianos y del público en general, la gran baratura en precios por hechuras de las piezas siguientes, dejándolas con suma perfección. Por hechuras de un pantalón con forro. 14 rs. Por id. de un chaleco con id. 11 Por id. de un pu. 30 Por id. de un chaqué. 40 Por id. de una levit. 54 Por id. de un traje completo para niño. 50 Por id. de un saco. 40 Por id. de una capa. 40 Por id. de un carrich. 70

ALQUILER. Se alquila una sala muy bien amueblada, en asistencia ó sin ella, en un punto céntrico. Darán razon en la imprenta de este periódico. COMPRA. Hay quien desea hacerla de una finca que tenga de 200 á 300 hanegadas, en la provincia de Valencia ó de Castellón de la Plana, ó bien una casa en Valencia de diez y seis á veinte mil duros, y se suplica al que sea vendedor que se sirva pasar nota en que pinto radica la finca, á casa de D. José Abril, calle de Padilla, núm. 1, piso segundo. OJEN MORALES. La Morera, Barcas, 41 y 46.

VINOS Valdepeñas y Macon de Reus, legitimos y muy superiores. Se venden á los siguientes precios. Valdepeñas: 2 1/2 rs. botella, 24 rs. docena (sin cascos) y 28 rs. cántaro. Macon: 3 1/2 rs. botella, 36 rs. docena, (sin cascos) y 40 rs. cántaro. Manzanilla, Jerez, Madeira, Porto, Moscatel, Málaga y otras clases de vinos y licores, del país y extranjeros. ULTRAMARINO LA MADRILEÑA. Calle y plaza de las Barcas, núm. 40. AGUA del Canadá para teñir el cabello y la barba. Esta inocente composición, de fácil uso, presta importantísimos servicios y satisface los deseos de las personas mas exigentes y delicadas. Pruébese una sola vez.—Precio, 12 rs. Depósito: Farmacia de Costas, Somberrería, 5, bajo el campanario de Santa Catalina, Valencia.—Barcelona: Dr. Andreu. HARINA LACTEADA. Invención notable, llamada á adquirir gran crédito e importancia en su utilidad y aplicaciones siguientes. Reemplaza en parte la lactancia natural, porque contiene CONDENSADOS los principios nutritivos de la leche. Constituye un alimento para los niños y ancianos. Su uso hace desaparecer la raquitis, ó sea la falta de desarrollo que á tantos niños lleva al sepulcro. Para los viejos y enfermos del estómago, es de gran utilidad reemplazando con ventaja al Chocolate y á la Reválenta. Su digestión es fácil, porque los principios nutritivos que le forman, están en el mejor estado para su pronta asimilación. Botica de Fé, calle de San Vicente, 177, esquina á la de las Almas.

PIANOS verticales, oblicuos y de cola de las fábricas mas acreditadas de España y del extranjero. Venta á plazos y al contado, precios muy económicos. Se garantizan los pianos por 5 años y se responde de su legitimidad. Armoniums, accesorios y música. Abadía de San Martin, 14.

Manual popular DE QUINTAS POR D. M. y M., abogado. CONTIENE: La ley de 28 de agosto de 1878, con observaciones á todos aquellos artículos de mas utilidad para los interesados, y formula-

Manual popular DE QUINTAS POR D. M. y M., abogado. CONTIENE: La ley de 28 de agosto de 1878, con observaciones á todos aquellos artículos de mas utilidad para los interesados, y formula-

El mejor de los pectorales. PASTA DE JARAMAGO. La brevedad con que cura la tos seca ó húmeda, la coqueluche, la rejequera ó co-sustincion casi completa de la voz, el mal de garganta y mas de fe dolores de los órganos respiratorios, le ha hecho alcanzar un renombre merecido. Los oradores la usan antes de tomar la palabra, ó así que cadiese de perorar se les debilita la voz. Farmacia del Globo, plaza Nacional Frasco, 10 rs.—Farmacia de D. J. Andrés y Fabiá, frente á San Martín

Manual popular DE QUINTAS POR D. M. y M., abogado. CONTIENE: La ley de 28 de agosto de 1878, con observaciones á todos aquellos artículos de mas utilidad para los interesados, y formula-

LA ORIENTAL.

Fabrica los jabones duros, llamados de piedra, para el lavado y para el uso de tocador y de los blandos tan conocidos y usados en el país.

Plaza de la Bocha, núm. 3.

LOS HAY A 9, 11, 12, 13, 14 Y 15 CUARTOS LIBRA DE 350 GRANOS.

AL DETALL

y servicio a casas particulares.

Blanco (francés) a 13 1/2 rs. los 3 kilóg.
Blanco (francés) a 12 rs. los 3 kilóg.
Blanco ó azul-americoano, 11 rs. los 3 kilóg.
Blanco, a 8 rs. los 3 kilóg.
Para el tocador, a 3 rs. libra.

NOTA. Se enseña la fabricacion de jabones a los que lo desean.

JARABERIA

DON RAMON RIVES,

plaza del Mercado, núm. 40.

De achicoria... De bor de berango...
• cortezas de óbra. • yerba buena
• goma. • látex de Tolu.
• agraz. • anabás.
• malvavisco. • fresas.
• membrillo. • manzanas.
• frambes, etc. etc. • melocotones, etc et
• a 4 rs. frasco de cetera, a 6 reales
• el onza. • frasco de 11 onz.

Una de las gaseosas en polvo a la menta, elira bergamota, aul, r...
lora etc., a 2 rs. caja, 12 refrescos. Doce de cajas, 18 rs.
Jarabes medicinales y de r. fresco. —Especialidades nacionales y estran...
—Comp. de artículos para fotografía.
—Papel albuminado doble marca. —Venta al por mayor con descuento pa...
los señores farmacéuticos.
La casa responde de la esmerada preparacion de todos sus artículos que
los señores y remite gratis estos sus catálogos.

TALLER DE ESPARTERIA

DE ADRIAN MARZO, HIJO.

Tros-alt, 58, junto a la Bolseria.

Para los arquitectos, maestros de obras, comerciantes, fabricantes de
cutidos, propietarios, labradores, etc.

El dueño de este establecimiento tiene la satisfacción de anunciar a sus
parroquianos que habiendo establecido un taller en el presidio de San Mi-
guel de los Reyes, ofrece a los mismos, y a los precios mas económicos, to-
da clase de trabajos, como son:

Capazos, trenzillas, cordel, maromas para tallas, cuerdas para embalar
serones, esportines, lazos, maromas para prensas, jabones y jabegas para
paja, pletilla de prensa, esteras de carro y zarzas para los mismos, agu-
daderas para canturos, sogas para cajas de maranjas, y de pozo redondas y
lanas, esteras para balcones y toldos, alparagas de esparto, jabones
para trapos y papel, esteras para bastes de caballerías, y serones para to-
das clases de carbonles, tanto mineral como carraza, etc. etc.

NOTA. Se confeccionan a precios módicos, serones y capazos para con-
tratos de carreteras y empresas de ferro-carriles; y se venden toda clase
de espartos crudos, cocidos y picados, tanto adel pais como de Orán.
Tambien hay un gran surtido de crin vegetal deshecho y por deshacer.

Para las novias.

AL CENTRO DE PARIS.
Mar, 39.

Equipos completos para novias, desde 2,000 rs.
Juegos de cama bordados, desde 160 rs.
Ricas pecheras de batista bordadas, para novias.
Tiras y entredosos bordados, desde 2 rs. pieza.
Abundante surtido en lienzo, de todas clases y anchos.
Ricas mantelerías inglesas, blancas y en colores, para refresco.
Trages de piqué y muselina adornados con bordados y encajes
breton de última novedad para niños.
Sombreritos propios para la presente estación.
Batas y delantales bordados, en blanco y colores, desde 6 rs.
Magnífico surtido en pañuelos guarnecidos de encajes, para
la mano.
Pañuelos batista lino de hilo, con escudos é iniciales bordadas,
desde 4 rs. hasta los mas superiores.
Encages, corsés forma princesa, cortinages de croixet y tul bor-
dado, colchas piqué inglés, medias inglesas y francesas, blancas
y en colores.
Gran variedad en envolturas de cristianar, gortas de encaje y
buena coleccion de prendas para recién nacidos, todo con arreglo
a los últimos modelos de Paris

Generos negros.

Merinos, tamisés, celestinas, muselinas, casimir y Granadinas
para seda, desde 4 rs. vara.

Comercio

DEL FERRO-CARRIL.

Tienda y tras-tienda surtida como ninguna en
Valencia.

Las mas altas novedades del país y extranjero se reciben semanal-
mente en esta casa, y solo aquí se encontrarán precios tan reducidos y
convencientes.
Laneria para vestidos a 2 1/2, 3, 4 y 5 rs. varas japonesas y filósas a 3,
4, 6, 7 y más rs. vara. Crudillos, batistas, percales, cretonas y zarzas,
variacion completa en dibujos y precios.
Granadinas seda, saldo a 1, 2 y 3 rs. vara, y otros saldos y arios artí-
culos exclusivos de esta casa en dibujos, colores y precios.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL,

San Fernando, 25 y 72.

D PÓSITO

MAQUINAS PARA COSER

Guillermo Malabouche,

PLAZA DE LA PELOTA, frente donde estaba antes el correo.

Máquinas sistema Singer las mas perfeccionadas por Wertheim, B...
bury kaiser; máquinas circulares y sistema Howe, Belgavia, Wheters,
Wilson, silenciosas perfeccionadas, Wilcox et Gibbs, Hurtei, etc. etc.

Máquinas especiales para coser guantes y para hacer bordados a coir-
najes, equipos, trajes, etc.
Máquinas especiales para guarnicioneros, para coser en hilo o cetera
máquinas para sacos, velas y demas de tejido grueso; máquinas de
calecta.

Pagos a plazos presentando buenas garantías.
Sodas las máquinas son garantizadas.
Depósito de agujas, hilos y sedas.

Por mayor desde 25 kilogramos.

Dentro de Valencia con derechos de consumo pagados.		Para fuera de Valencia.	
Blanco (fran 6), 42 rs. los 10 kilogramos.	36 rs. los 10 kilóg.		
Para tintorerías, 14	11	38	
Piña ó jasepe, 36	11	30	
Mercé ó anglo americano 37	14	39	
Blando 14	11	18	

GARBANZOS nuevos del Saúco.

De este delicado artículo, hemos recibido una partida, que por su gordo tamaño é inmejorable coadura, recomendamos a las personas de mas delicado gusto.
Siguen vendiéndose las riquísimas aceitunas manzanilla y reina, por libras y cuñetes.
En queso gruyer y bola y salchichones de Vich, tenemos constantemente un completo surtido de clases muy superiores, que recibimos con suma frecuencia de las mejores fabricas.
Tocino magro y jamones de York. Galletas catalanas é inglesas. Cocos americanos.

La Madrileña, Barcas, núm. 40.

ZAPATOS DE CAMPO

con suela de cáñamo y para los que son delicados de los pies.
El dueño de la acreditada fábrica de la Fuente, calle de Murillo, antes Carda del Empedrado, núm. 26, junto a la calle del Palomar, deseoso de complacer aun a las personas de gusto mas esquisito, ha conseguido, sin perdonar sacrificio, que el calzado con suela de cáñamo pueda competir con el ordinari, mas bien trabajado, por su elegancia y solidez siendo los precios sumamente económicos, como son: zapatos de 18 a 20 rs. par de botitos de 28 a 34 rs. Los hay de piel de gamuza ó castor negro, y tambien hay con suela cuero de primera clase a precios baratos.



ESPECIALIDAD

en anteojos de verda-
dero cristal de Roca
del Brasil de 1.ª clase

GARANTIZADOS,

monta os en oro, plata, concha, acero y otros.

Anteojos de color para preservarse del sol y del aire, propios para miop-
es, presbitas, estrabismo, cataratas operadas y otras enfermedades de
la vista.
Instrumentos de óptica, física, ciencias, artes y electricidad.
Objetivos, cámaras y cristales de ampliacion para fotografía; se venden
y compran nuevas y usadas, vistas de estereoscopio y proyeccion y f...
tasmagoras.

Lubat, optico, calle de Zaragoza, 36, Valencia.

UNA SOLA VEZ

QUE SE PRECIE

EL PURGANTE O REFRESCO

gasoso-tónico-purgativo
con hierro,



reccion del Sr. Andrés y Fabiá.
Es mas que suficiente para deshechar todos los demas purgantes, por muy
boga que se encuentren hoy. Tal es su gratísimo sabor, sus rápidos efec-
tos, la suavidad con que los produce y la economía con que se le obtiene,
pues la caja con doce papeles, sellados cada uno de por sí, y que apro-
vechan para seis dosis, cuesta solo 6 rs.

Con el se puede chasquear a cualquiera presentándosele como un refre-
sco. Le sirve hasta de distraccion al mismo enfermo el prepararse cuando
le necesita. Se conserva indefinidamente. Le pueden tomar hasta los ni-
ños de pecho; a las señoritas, y a las esotremadamente util, por la
parte de preparacion de hierro que lleva. Con su uso solo hay que privar-
se de la leche. Puede tomarse a cualquiera hora del día, etc. etc., pose-
yendo además la propiedad de ser el

ANTIDOTO SOBERANO

De las enfermedades biliosas, de tal manera, que los enfermos del estó-
mago cuyo principal sintoma sea el vomito, estén persuadidos de que con
el uso de la primera caja se les regularizará en sus funciones, por mu-
chos años que transcurrieran alteradas.
Es el purgante que echará abajo a la tan renombrada purga de «Citrate
de Magnesia», es la especialidad, en una palabra, como simple purgante y
con remedio heroico para las enfermedades del estómago.
Depósito en Valencia, farmacia de su inventor, D. J. Andrés y Fabiá, calle
de San Vicente, frente al caballo de San Martín.—Depósito en Murcia
farmacia de D. José Moreno, plaza de la Libertad.

VACUNA ALEMANA LEGITIMA DE VACAS.

Estraida bajo la inspeccion del gobierno, y recibida directamen-
te de la casa del Dr. Schwbe, en Leipzig.

INTERES capital debe haber por parte de los padres en procurarse esta
vacuna, ya que siendo legitima no puede producir otro efecto que el de
evitar la terrible enfermedad de la viruela, trayendo consigo en muchas
ocasiones, si no lo es, enfermedades graves, que ni remotamente existian
en la familia y que no es posible de ningún modo evadirse de ella.
El depósito unico para toda España, se halla en la farmacia de D. J. An-
dres y Fabiá, frente al caballo de San Martín.

CAPSULAS

ANTI-BLENORRAGICAS DE CUBERA Y COPAIBA.

Estos preciosos antídotos asociados, constituyen tal medicacion que su-
pera en bondad a cuantos hay conocidos.
Botica y Jaraberia de la Trinidad, de D. José Quosada, plaza de la Mer-
ced, número 7 (junto al Mercado), Valencia.

DOLOR DE MUELAS PRODUCIDO POR CARIES

Curacion instantánea con el

Calmante dentifrico de Sanchez.

Este preciosísimo odontológico calma instantáneamente los dolores mas
intensos é insoporables, sin lastimar en lo mas mínimo las encías ni des-
tuir el esmalte de los dientes.
Úsase impregnando una bolita de algodón cardado y colocándola en la
cavidad o carie de la muela ó diente.

Precio: Frasco 4 rs.

Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, 46, Val enci g.

¡BARATISIMAS!

MAQUINAS PARA COSER

a 6, 9, 10 y 12 duros.

Calle de las Avellanas, núm. 9, principal.

INTERESANTE A LOS AGRICULTORES

LA MEJOR DE LAS NORIAS

y máquinas de vapor.

NORIAS DE HIERRO, sistema nuevo perfeccionado, muy fuertes al par que sencillas en su mecanismo, eco-
nómicas y de mucha utilidad, que en iguales condiciones de profundidad, tiempo y empleo de fuerza, dan mas
agua que todas las conocidas hasta el día.
Se construyen y darán cuantas explicaciones se pidan sobre sus venta jas en el taller de construccion e
maquinaria y cerrajería de Joaquin Marco.
En el mismo taller hay máquinas de vapor de uno a seis caballos, propias para las norias y otras industrias,
precios muy económicos.
Calle de Gracia, núm. 112.

ALQUILER.

Se alquila una sala amueblada ó
sin ellos que contiene: sala, recibidor
alcoha y un cuarto. Se halla
cerca de la Virgen de los Desempara-
dos.
En la redaccion de este periódico
darán razon.

A las señoras.

Para concluir lo antes posible las
existencias que quedan procedentes
de la antigua casa conocida por TIEN-
DA DE LA CONCHA, hemos vultea-
rehabajar nuevamente de una manera
considerable los precios como podran
convencerse las señoras que
se dignen visitar nuestra LIQUIDA-
CION, en la seguridad de que com-
pararan géneros superiores por me-
nos de una mitad de su coste.

Lanas a 1 real vara, a 2, a 3,
etc. todas en tres palmos de ancho.
Mantillas redondas a 3 y a 5 rs.
Veluditas de colores a 6 rs. vara.
Grandinas de seda a 6 rs. vara.
Chalinas de señora a 1 1/2 rs.
Puntillas de guipur de un palmo
ancho a 1 1/2 rs. vara.
Fulars de 3 palmos ancho a 5 rs.
Tropelinas, satenes, merinos, tul-
les y capuchas pañuelos merino ne-
gros, pañuelos y capuchas tisú, a
precios ventisimosos.
Pañuelos Manila bordados.
Terciopelitos de seda a 1 1/2 re-
ales la pieza de 10 varas.
Fail y glase negro y de colores,
pura seda, a 12 1/2 rs. vara.
Despacho: calle de San Cristóbal,
núm. 4, entresuelo, de nueve de la
mañana hasta las seis de la tarde.

PANACEA DE LOS NIÑOS

Asi como nuestra PANACEA DE LA TOS en tan corto
tiempo goza de un crédito ex-
traordinario, asi nuestra PANACEA DE LOS NIÑOS es re-
conocida por cuantos lo han
usado como el remedio indis-
pensable por hacer desapare-
cer en 24 horas las indigestio-
nes, diarreas, calenturas y
el babeo, que en tan im-
minente peligro pone la vida de
estos tiernos seres.
Nuestro Balsamo, en fric-
ciones a la encía, calma los
dolores, y reblanciándolo
favorece la evolucion denti-
ria.
Botica, plaza de Serranos, 2.

LAPIDARIO.

En casa de Igual se ha recibido
un gran surtido de lapidas belgas
é Italia: las hay en alto y bajo re-
lieve y en toda clase de grabados,
con perfeccion y economía. Calle de
Comedias, 16, Valencia.

Licor brea de Múnera.

Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de
los órganos respiratorios; hiepos, estoflos, reumatismo y debilidad
de la piel, alteraciones del aparato génito-urinario, demasismos y debilidad
general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.
Nota. El 18 de abril del pasado año, encontrándose en esta capital,
el señor Oyot, le invitamos por medio de la prensa periódica a someter
su licor y el nuestro a un análisis comparativo ante las Acad. omlas
de medicina de Barcelona y París, sintiendo que dicho señor no aceptara.
de medicina juzgara. — Precio del frasco en toda la plaza de la Merced,
de venta, farmacia de D. José Quosada, plaza de la Merced, Valencia,
y en las principales farmacias y droguerías, y en casa del autor, Escudri-
llers, 22, Barcelona, y la de Andrés y Fabiá, calle de San Vicente, frente
al caballo de San Martín.

TINTORERIA FRANCESA

DE JULES BOIS,

calle de la Congregacion, 19.

Trasformacion de colores y quita-manchas al vapor, sin alterar los colo-
res; al efecto se reciben toda clase de ropa para teñir y retener de colores
fijos de última novedad.
ESPECIALIDAD en tintar ropas de caballeros sin deshacerlas, quedando
los forros limpios con su lustre correspondiente por un nuevo procedi-
miento.

PODOFILINO.

Podoras segun fórmula de los hospitales y escuela médica de

LONDRES,

Preparadas por J. Quesada.

Fórmula única y sin rival, sancionada por innumerables esperiencias, del
excelente purgante (podofilino), que produce magníficos resultados en to-
das las enfermedades del aparato digestivo, especialmente en las del
tígido como «infartos, inflamaciones crónicas, hipertrofia», etc., y el mas
a propósito para los niños, pues produce sus buenos efectos sin molestia
alguna.
Caja grande, 7 rs.; pequeña, 4.
Acompaña un prospecto detallado a cada caja.
De venta en la farmacia de Quesada, llamada de la Trinidad.
Plazada la Merced n. 7, junto al Mercado, Valencia.

BEBIDA PARA LOS NIÑOS

La prueba mas dolorosa por que pasa la infancia, es la dentición, y esta
da lugar a accidentes tan graves, que comprometen muchas veces la vida
de los niños. Esta bebida, inofensiva y agradable, corrige todos estos ac-
cidentes, bastando tan solo dos días para que con su uso se curen las dia-
reas, indigestiones, vómitos, babeo y demás indisposiciones de los niños.
—Botella, 4 rs.—Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte,
Valencia.

ALMACEN DE MADERAS

Grandes desembarques de maderas en Minas y La Roda, procedentes de
los montes de Sierra-Segura y Guenet, de la que quedará completamente
surtidos los almacenes de los Sres. Blas Martí é hijos, en Jativa y Va-
lencia, Orilla del Rio 19, junto al puente de Serranos.
Con este motivo la recomendamos a nuestros numerosos parroquianos
por su buena calidad, y particularmente a los maestros carpinteros, por un
opocidad, a la par que les prometemos una gran economía en los precios.

ENOLATURO

ANTI-VENÉREO Y ANTI-SIFILITICO

DE SANCHEZ.

Preparacion espec. l, eficaz y muy segura para la curación completa y
radical de las enfermedades venéreas y sifilíticas.

El enolatur anti-venéreo anti-sifilítico de Sanchez, es sin disputa el
mejor y mas seguro depurativo de la sangre, y con su uso se evitan y se
curan los estragos que producen en la economía estas terribles y des-
consoladoras enfermedades. Cura infalible y admirablemente las blenor-
ragias (purgaciones), por mas antiguas y rebeldes que sean; estrechos
uretral, úlceras de todas formas, chancros, bubones, bubones ulcerados,
dolores, dolores de los huesos, etc. Botella, 20 rs. — Unico punto de
venta: Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, número
6, Valencia, y en la farmacia del Sr. Costa, en Pedreguer.

En este mismo laboratorio se vende la «Acreditada esencia de zarza-
parilla de Onduras» cuya elaboracion se hace en grande escala y con el
mayor esmero, y cuyas superiores é incomparables cualidades son co-
nocidos en las familias de esta capital.—Frasco elegante, 4rs.

EL SABIO IDIOTA.

Contemplaciones acerca de la Santísima Virgen, por el B. Raimundo Jordan,
llamado comunmente el idiota. Traducidas y arregladas para el MES
DE MARIA, por D. Niceto Alonso Perujo, canónigo doctoral de la santa
Iglesia Metropolitana de Valencia.
Un tomo en 16.º de 338 páginas, UNA PESETA. Librería de Pascual
Aguila, Caballeros, 1.

Vda. de M. M. Errando,

calle de la Abadía de San Martín, 8.

Compra toda clase de papel del Estado, cupones de todas clases,
láminas de empuñe de 175.000, 000, facturas de recibos presentados,
carpetas de cupones, deuda del personal del 3 por 100 y 2 por
100, consolidado interior y exterior, láminas del 2 por 100, deuda del
material, subvenciones de ferro-carriles y todas clase de papel que tenga
cotizacion. Tambien compra acciones y obligaciones de A.ansa, Valen-
sia y Tarragona, obligaciones de Medina del Campo a Zaira y las de
se a Vigo.

Cafés

de Moca, Caracolillo y Puerto-Rico

Hemos hecho acopio de los mas superiores clases y de procedencias legi-
tímas, para atender a la gran salida que tenemos de este artículo en
crudos, tostados, en grano, y especialmente de los molidos en paquetes de
80 gramos, ó sean tres onzas, cuya superioridad es bien conocida de los
consumidores de esta capital y de todas las poblaciones de la provincia.
Si se toma en cantidad se hace descuento.

LOS ALCOYANOS.

Tienda de géneros ultramarinos y gran fabrica fideos,
sémolas y harina, movida al vapor.

CALLE DEL TRENCH, 15.